

El embajador de Italia en Chile, Emilio Barbanti, presidió ayer el lanzamiento del libro Attilio Callegari, un emigrante agradecido, del escritor Luis Rojas Herrera, en una ceremonia que se realizó en el recinto portuario de Coquimbo.

En la oportunidad, se contó además con la presencia de la familia Callegari y el alcalde Pedro Velasquez, concejales, autoridades navales, y de Carabineros e invitados especiales.

La obra forma parte de la colección Personajes Regionales, en su primera edición y que contempla, en un futuro no lejano, como lo dijo el edil porteño, homenajes a insignes ciudadanos de la región que han dejado marcada su huella en la zona.

La ceremonia se inició con la entonación de los himnos de Chile e Italia, magistralmente interpretados por el Coro del Colegio Santa María de Coquimbo dirigido por el maestro José Barahona.

A continuación, el jefe comunal se refirió, en breves y sencillas palabras, a la labor social y empresarial que ha hecho Attilio Callegari, destacando el simbolismo el gran aporte que ha sido para el desarrollo de la zona y las dimensiones que ha tomado su obra a nivel regional.

"Nuestra institución, CODEL, Corporación de Desarrollo de Elqui, será la encargada de impulsar, a mediano plazo, un plan de extensión, incluyendo la colección de personajes en un proyecto iniciado en 1999 y que hoy materializamos.

"Con un hombre que ha de responder con el mismo sentimiento que el de miles de familias italianas que han hecho de su patria natal Chile como su segunda casa."

"Elegimos a don Attilio, que se ha destacado en diferentes ámbitos: el arte, la literatura, educación, deporte, política y actividades de índole institucional, además de lo retomado empresarial y laboral."

"Nuestra organización estatal apoyada por profesionales muy bien ubicados en distintas especialidades, crea una visión de futuro y pluralista."

"Cada edición registrará y plasmará bibliografías, hechos, acontecimientos, mensajes éticos y morales y agradecimientos, directamente, a nuestra juventud".

BREVE HISTORIA

A continuación, le siguió la responsabilidad al ex parlamentario y profesor universitario, Hugo Zepeda Coll, quien se refirió, detalladamente, a la vida y experiencia de Callegari Bresola en la zona.

"Para mí es motivo de un inigualable honor, dije en el inicio de su participación, poder presentar este libro."

"Lo primero que tengo que expresar, es lo que dicen las primeras páginas de la obra en cuestión, y lo que una vez dedicó a su autor: "Vuestro

Extraordinario fue lanzamiento del libro Attilio Callegari, un emigrante agradecido

La ceremonia se realizó en el recinto portuario de Coquimbo. Utilidades, por concepto de venta, irán en directo beneficio del Hogar Redes de la zona.

asigno en quienes utilizaras nuestras necesidades".

"Y él ha sido uno de ellos, no sólo en parte progreso material o económico, sino con profundas vivencias humanas".

"Al igual que él, personalmente, también descendiéndose de un emigrante. Mi abuelo, hace casi años, llegó pobre y con pocas posibilidades en el bolívar.

"Cuando leo la vida de este italiano, veo que es el resumen de lo que parte de mi familia y de lo que mis hermanos y primos hoy somos".

"En un resumen, de nuestra familia coquimbana. En este momento, la primera vez que tengo que manifestar es que me siento paciente ayo y lo considero un integrante de mi propia descendencia".

"Nuestras vidas se entrecruzan. Estuve presente cuando don Attilio llegó a Coquimbo. Y recordando esa cara y esa angustia de no saber dónde se iba, pero sí con la esperanza de que existe un futuro prometedor y que vendrá después de la más dolorosa penas que conllevó la Segunda Guerra Mundial".

EMIGRANTE AGRADECIDO

Seguidamente, y agradeciendo el homenaje y el nacimiento de esta primera edición de Personajes Regionales, Attilio Callegari señaló, emocionado, que constituye un nuevo compromiso con la sociedad regional y, al mismo tiempo, el pie de



Nunca pensé ser parte de esta primera edición de Personajes Regionales, señaló Attilio Callegari.

apoyo para nuevas empresas de desarrollo en bien de una zona que lo ha acoplado como a su hijo verdadero.

"Creíame, no estaba en mis planes escribir libro. Solamente fue el año pasado cuando el alcalde de Coquimbo me convocó para que narrara algo de mi vida. Fue él el consentor de toda una aventura y el recordar, nuevamente, de mi arribo a este puerto maravilloso.

"A esta hora, agradecido, en todo lo que vale y significa para mí, haber sido escogido como el primer personaje de esta serie".

"En realidad, es difícil detenerse en el tiempo y en la vida anterior. Los sufrimientos, las pasiones y los éxitos son innumerables".

"Quisiera también dar gracias a Dios por este momento, a mi esposa, a mis hijos y a toda mi familia y, principalmente, a

los amigos que hicieron posible esta locura".

"Por último, quiero señalar que todos los utilidades que pueda tener mi libro, serán entregados íntegramente al Hogar Redes de esta zona. Una institución que sabré administrar, de la mejor forma, todos los dineros recaudados por tales conceptos".

DESDE ITALIA

Por su parte, Emilio Barbanti, embajador de Italia en Chile, deixó los dos discos especiales de Callegari-Bresola.

"No ha sido sólo un placer llegar hasta Coquimbo, sino un deber estar presente en esta fecha tan importante para él y su familia toda y ser el encargado y portavoz de dar el saludo afectuoso de mi gobierno".

"Y aquí quisiera hacer un ailo y referirme a la diáspora italiana. En Italia no se vive ya este término, habla, ahora, de italianos al exterior. En Chile, esta emigración tiene una prioritaria categoría y qué mejor que don Attilio para corroborar lo que digo".

Luego de escuchar a mis antecesores, el libro impone una dimensión humana poco conocida de lo que ha sido la vida italiana entre la mitad del siglo pasado y la primera mitad del siguiente".

Posteriormente y cerrando la ceremonia de lanzamiento, la agrupación musical del Colegio Italiano Alcide de Gasperi interpretó la Marcha Triunfal de la Ópera Aida de Verdi.

P.S.P.

Extraordinario fue lanzamiento del libro Attilio Callegari, un emigrante agradecido [artículo] P. S. P.

AUTORÍA

P. S. P.

FECHA DE PUBLICACIÓN

2000

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Extraordinario fue lanzamiento del libro Attilio Callegari, un emigrante agradecido [artículo] P. S. P. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)